

Universidad del sureste
Campus Comitán

**Factores que pueden desencadenar el suicidio en los
estudiantes de medicina de universidad del sureste
campus Comitán. Un estudio cuantitativo.**

Licenciatura en Medicina Humana

Presentado por:

Iván Alonso López López

Asesor:

Lic. María Verónica Román Campos

**FACTORES QUE PUEDEN DESENCADENAR EL SUICIDO EN LOS
ESTUDIANTES DE MEDICINA DE UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS
COMITÁN. UN ESTUDIO CUANTITATIVO.**

ÍNDICE

FACTORES QUE PUEDEN DESENCADENAR EL SUICIDO EN LOS ESTUDIANTES DE MEDICINA DE UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS COMITÁN. UN ESTUDIO CUANTITATIVO.....	2
INTRODUCCIÓN	4
OBJETIVOS	7
JUSTIFICACIÓN.....	8
HIPOTESIS.....	9
PREGUNTAS DE LA INVESTIGACIÓN	10
MARCO TEORICO	11
RESULTADOS	12
CONCLUSIÓN	13
BIBLIOGRAFÍAS	14

INTRODUCCIÓN

En la actualidad existe un problema importante en las personas que integran los grupos sociales, consiste en la alteración de la salud mental, considerada como un factor de riesgo de suicidio debido a que hay un vínculo estrecho con diversos trastornos mentales como estrés, consumo de drogas y enfermedades. Se ha registrado en el mundo que en el lapso de un año 703, 000 personas se suicidan, además la tasa de mortalidad aproximada es de 11.4 defunciones por cada 100 mil habitantes y en el 2016 se reportó que 79% de los suicidios se llevaron a cabo en países de ingresos bajos. (Instituto Nacional de Estadística y Geografía [INEGI], 2016; Organización Mundial de la Salud [OMS], 2021).

Por lo tanto, entendiendo el suicidio como una problemática de salud mental, a nivel mundial se reportan estadísticas variables entre países y regiones, así como en hombres y mujeres, en otros estudios se ha comprobado que hay estadísticas de suicidio más altas en países de economía baja que en los de economía alta, esta se cataloga como la segunda causa de muerte más frecuente en los jóvenes.

Así mismo, estadísticas señalan entre esta población, algunos factores que condicionan la ideación suicida, entre las principales se ha descrito al sufrimiento mental y desesperanza, sentimientos negativos, menor autopercepción de competencia profesional, consumo de sustancias y estrés académico (INEGI, 2016).

En los últimos años en la carrera de medicina humana han incrementado el número de suicidios, así como también la sintomatología propia del trastorno de ánimo, ya que en el ambiente escolar universitario existen diferentes situaciones generadoras de estrés académico entre los jóvenes, principalmente en los estudiantes del área de la salud, sin embargo, esto ha provocado que los estudiantes de medicina disminuyan su rendimiento académico al igual que pueden llegar a algún tipo de comportamiento que los haga desertar de la carrera, debido al estrés que se generan durante su proceso como estudiantes, aún existen debates en que en ocasiones no se trata solamente por la carrera si no en otros factores externos los cuales puedan llegar a influir en el estudiante, estudios como lo menciona la *Revista colombiana de psiquiatría* [ELSEVIER], han confirmado que la mayoría de los estudiantes de medicina durante su progreso en la carrera han tomado antidepresivos para poder llevar a cabo sus actividades de una manera satisfactoria, este estudio busca contribuir a la prevención del suicidio en los alumnos de medicina humana.

Por lo anteriormente mencionado se decidió realizar este estudio dentro de la universidad del sureste campus Comitán en la carrera de medicina humana para observar la sintomatología e ideación suicida que se presenta en los alumnos de la carrera de 5° semestre debido al estrés o competitividad que existe dentro de la misma y así como también en los factores que desarrollan la sintomatología al igual que ver los comportamientos que toman y revisar los planes de tratamiento que existen.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

OBJETIVOS

Objetivo general:

1. Analizar la sintomatología de suicidio en estudiantes de medicina pertenecientes a universidad del sureste campus Comitán.

Objetivos específicos:

1. Identificar los factores que desarrollan sintomatología clave del suicidio en estudiantes de medicina.
2. Describir el comportamiento clave que se relaciona con el suicidio en estudiantes de medicina humana.
3. Describir el modelo de tratamiento para la sintomatología clave del suicidio en estudiantes de medicina humana.

JUSTIFICACIÓN

HIPOTESIS

PREGUNTAS DE LA INVESTIGACIÓN

MARCO TEORICO

RESULTADOS

CONCLUSIÓN

BIBLIOGRAFÍAS